

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE
 EMBARGO 16 NOVEMBRE 2012**

Fleurons du Québec 2012 – Palmarès des régions touristiques à la hausse et un 5^e fleuron en Montérégie!

Saint-Hyacinthe, le 16 novembre 2012 – La Corporation des Fleurons du Québec a dévoilé le 15 novembre à Saint-Hyacinthe les spectaculaires résultats de la 7^e édition avec une grande primeur : l'atteinte du 5^e fleuron par la Ville de Saint-Bruno-de-Montarville, au terme de 7 ans d'efforts. Des 141 municipalités évaluées cet été, mentionnons que 27 en étaient leur première visite, 42 recevaient leur deuxième visite et 72 leur troisième visite, qui a lieu tous les 3 ans. Au fil des années le travail des municipalités et de leurs citoyens a permis de superbes améliorations et un embellissement qui s'est traduit par une augmentation importante des 3 et 4 fleurons!

Sur les 369 municipalités détenant des fleurons, 9 ont la cote de un *fleuron*, 109 ont la cote de deux *fleurons*, 199 ont la cote de trois *fleurons*, et 53 ont obtenu la cote de quatre *fleurons*, et, pour la première fois, une municipalité a décroché la cote maximale, soit 5 *fleurons*. Voici le palmarès des *fleurons* par région touristique :

| Régions touristiques | Municipalités | 1 fleuron | 2 fleurons | 3 fleurons | 4 fleurons | 5 fleurons |
|-------------------------|---------------|-----------|------------|------------|------------|------------|
| Abitibi-Témiscamingue | 14 | 1 | 5 | 8 | | |
| Baie-James | 2 | | 1 | 1 | | |
| Bas-Saint-Laurent | 37 | 3 | 20 | 10 | 4 | |
| Cantons-de-l'Est | 34 | | 9 | 20 | 5 | |
| Centre-du-Québec | 18 | | 8 | 6 | 4 | |
| Charlevoix | 4 | | 1 | 3 | | |
| Chaudière-Appalaches | 30 | 1 | 7 | 18 | 4 | |
| Duplessis | 1 | | | 1 | | |
| Gaspésie | 15 | | 7 | 6 | 2 | |
| Lanaudière | 25 | 1 | 8 | 15 | 1 | |
| Laurentides | 37 | | 8 | 19 | 10 | |
| Laval | 1 | | | 1 | | |
| Manicouagan | 8 | | 3 | 5 | | |
| Mauricie | 13 | | 6 | 6 | 1 | |
| Montérégie | 59 | 1 | 6 | 43 | 8 | 1 |
| Montréal | 13 | | | 5 | 8 | |
| Outaouais | 15 | 1 | 7 | 6 | 1 | |
| Québec | 15 | | 3 | 9 | 3 | |
| Saguenay-Lac-Saint-Jean | 28 | | 10 | 17 | 1 | |
| Totaux | 369 | 8 | 109 | 199 | 52 | 1 |

Rappelons que les fleurons décernés sont valables pour trois ans et sont affichées dans les entrées municipales au moyen de signalisation officielle des Fleurons du Québec. La cote de classification horticole des fleurons est également utilisée dans les Guide touristiques officiels du Québec.

Lancé en 2006, le programme national de classification horticole des Fleurons du Québec pour les municipalités a connu un succès immédiat, et n'a cessé de croître depuis : il touche actuellement 33 % des municipalités et plus de 54 % des citoyens québécois. La classification horticole des Fleurons du Québec constitue une reconnaissance de prestige qui pousse les municipalités et leurs citoyens à améliorer, année après année, leurs aménagements horticoles et paysagers. Elles seront près de 370, dans toutes les régions du Québec, à afficher fièrement leurs *fleurons* en 2013.

Pour découvrir la cote de classification des Fleurons du Québec par municipalité, consultez la *Brochure de la 7^e édition des Fleurons du Québec* sur le site Internet [www.fleuronsduquebec.com].

-30-

Source : Marie-Andrée Boucher
Les Fleurons du Québec
Téléphone : 450 774-5707